
 
卓話『インターアクトの話』 

山形電波高等学校の皆さん 

インターアクトクラブ顧問 村上良太先生 

学校で学んだ技術を生かして東日本 

大震災の役に立ちたいと、山形電波工 

業高の住環境デザインコースの３年生 

が７月１５日、石巻市で仮設住宅の居 

住者用に掲示板を作るなどのボランテ 

ィアを行った。参加した生徒は３０人。 

掲示板を制作する班と、側溝の泥出 

し作業班に分かれた。掲示板作業は石巻市大宮町にある

被災した倉庫。海側の壁は津波によって破壊され、骨組

みだけが残る。「少しでも丈夫で見栄えもいいものをと、生

徒たちが自ら考えて工夫を凝らした」。掲示板と支柱の接

続は通常、木材をビス止めするだけだが、気持ちよく使っ

てもらおうと、生徒の発案でノコギリとノミを使って凹みを作

り、はめ込むようにして美しく仕上げた。 

インターアクトクラブ会長 大沼千秋君 

ＩＡＣは１９８４年（昭和５９年）創設。 

スポンサーＲＣである天童ＲＣに認証さ 

れた。１９８８年には創立後初めて第２ 

５３地区（当時）の年次大会でホスト校 

を務めた。現在は会員数８名です。 

活動は毎月１回の例会、地域イベント 

のお手伝い、特別養護老人ホームの 

訪問、他ＩＡＣとの交流など…。課題はクラブ創設２８年を

経過し、特に会員の確保に毎年苦労している。少子化の

影響で学校全体の生徒数の確保が難しくなっている中

で、活動内容が分かりづらく、活動状況・内容が見えにく

いことに原因があるように思える。 

インターアクトクラブ会員 秋葉拓哉君 

８月１日～２日にかけて、「ＲＩ２８００ 

インターアクト地区外研修」が行われ 

ました。昨年は東日本大震災で中止と 

なり、２年ぶりの開催でした。今回の研 

修は和田ガバナーの県内インターアク 

ターに被災地の現状を見せたいという 

意向で、第２５２０地区（宮城・岩手）の地区大会に参加し

ました。県内７校から生徒３１名、顧問教師７名、地区役員

２名、総勢４０名の参加となりました。本校から会長はじめ２

名が参加しました。この大会に２５２０，２８００ほか２６００

（長野）、２６５０（京都・奈良・滋賀・福井）の総勢３５０人の

大会となりました。 

★本日のプログラム★会長挨拶  武山 茂 会長 
本日のお客様は新関Ｇエレクト事務所の新しいスタ

ッフ・菅野真紀さんです。又、インターアクトのお話と

言う事で、山形電波工業高等学校の村上良太先生

と２名の生徒さんをゲストにお迎えしております。おこ

し頂き大変ありがとうございます。詳しくは橋本重幸

新世代委員長から紹介が有ると思います。インター

アクトクラブとは１４～１８才の主に高校生に在学中の

生徒で結成されたクラブです。ロータリークラブにより

提唱され、地区ガバナーにより確認され、ＲＩの承認

を得て設立と有ります。今後とも天童ＲＣとのお付き

合い宜しくお願い致します。 

９月の初めに、２０１３年ロータリー国際大会（第１０４

回）の案内が国際便で届きました。大会テーマは『平

和』であり、“平和の港”と称されるポルトガルのリスボ

ンで２０１３年６月２３日～２６日で開催されます。三週

間ほど前に村山光男副会長の卓話に“スペイン、サ

ンティアコ゛巡礼の旅”のお話を聞いたばかりで、終

点サンティアゴ・デ・コンポステーラから南に下った所

が“ポルトガル”でございます。 

ポルトガルと日本は５００年にわたる平和の歴史が

有ります。１５４２年に種子島に偶然やってきた以来

の平和の交流が始まりました。まあ鉄砲伝来の歴史

が有りまして考え深い所もあるのですが日本に取っ

て友好的な国で在ったのも事実です。リスボン国際

大会の議長が２０１２－１３年度ＲＩ会長田中作次で在

りますので参加してみては如何でしょうか。 

幹事報告 土屋 政浩 幹事 
1．ガバナー事務所より地区大会への参加案内がとど
いております。 

2．ガバナー事務所より、地区補助金についてのアン
ケート結果が届いております。  

3．ガバナー事務所より、「第１１回ロータリー全国
囲碁大会」のご案内が届いております。 

4．財団法人山形県みどり推進機構より、平成２４年
度緑の募金への協力依頼が届いております。 

5．例会終了後、臨時理事会を開催します。 

例会日 2012 年 9 月 19 日 例会場 天童ホテル 通算 1312 回 本年度 11 回 

＜委員会報告＞ 
★ゴルフ愛好会              斎藤 幸雄 会員 

第３ブロック親睦ゴルフコンペの案内。１０月６日（土） 

８時半より天童ＣＣにて。申込表を回覧中。 

★イタリア訪問団より           村山 光男 会員

先般のマロスティカ訪問の際、現地のロータリークラブ

BASSANO DEL GRAPPA CASTELLI へ行ってバナー

交換をしてきました。 

出席報告 後藤 重雄 委員長 

本日会員50名(48名) 出席者 38名 出席率 79.04％

※前々回出席率を、66.56％に修正します。 
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スマイル （平成 24 年 9 月 19 日例会） 紹介：半澤清彦君 

 

卓話 武山 茂 山形電波工業高校インターアクトの皆様、来訪有難うございます。並びに顧問の村上良

太先生大変ご苦労様でございます。 

   橋本重幸 山形電波工業高校の皆さん、宜しくお願い致します。 

   橋本重幸 インターアクトクラブ（豆知識）について。「世界インターアクト週間」は 1 週間と追加

お願い致します。 

   鎌倉影昭 今日は電波高校の皆さん、卓話楽しみにしています。 

 

イタ 佐藤 豊 感動のイタリア！ 行って良かった。 

   緑 三郎 イタリアから無事帰国しました。 

   村山光男 スペイン巡礼の下見と姉妹都市マロステカそしてロータリークラブを訪問してきました。

白鳥さんは明日 9/20～10/5 まで現地調達しながらスペインに暫く居ます。 

   分銅昭夫 マロステカ訪問団の写真が山新に乗っていました。ゴンドラで脇に乗っていた人とは無関

係です。 

   赤塚弘実 初めてのイタリア旅行！女房と足と足を触れ合い、ベッドで愛の修復の旅ができました。

光ちゃん、分銅さん、豊ちゃん、緑さん、工藤教授、大変有難うございました。 

   工藤一夫 マロステカ訪問、無事帰ってきました。同行ロータリアンの皆様、お世話になりました。 

   古瀬正勝 イタリア訪問団、無事帰国。夫婦での参加楽しかったですか。佐藤豊さん、本日（19 日）

の山新に大きく写真載ってました。 

 

GE 新関弥一郎 ガバナーエレクト・スタッフ会議の皆様、宜しくお願いします。 

   村山征彦 14 日、暫くぶりで天童 RC にメイクし、あびこ PG の卓話聞いてきました。資金委員長と

しての営業の一環です。 

 

感動 伊藤敏明 初めての海外旅行。かあちゃんと二人でイタリアに行って来ました。マロステカとは別

です。 

感謝 半澤清彦 初めてのスマイル担当です。ご協力有難うございます。 

誕生日 押野宏 会員誕生日。女房と長男とその他多勢で、昨日誕生祝いをしてもらいました。68 歳。 

 

 

＊GE（ガバナーエレクトの略） 

現在の新関弥一郎君です。ガバナー就任直前の一年間である。 

地区行事の参加、RI 主催の勉強会、地区組織作りと人事、長老（PG）への応対、スピーチの草稿作り、ガ 

バナー事務所の立上げなど、私用もままならぬ超いそがし人間となり、強い交渉力と体力が要求される。 

がんばれ新関弥一郎君。メンバー全員応援してるよ！ 

 

整理：野川桂一 


